

## 経済社会の危機 説

近來我國の貿易は平均を失して輸入常に輸出に超過し、去年は其額五千三百萬圓に達し、本年は十月までにて既に四千六百萬圓に上り、英國などの如く外國に巨額の資本を放下し其利子として内國に正貨の流入を見る國柄に於ては連年の輸入超過を敢て怪しむに足らず、我が國には斯る事情の存せざるにも拘らず二年間に一億圓内外の輸入超過を呈したるは兎に角に經濟社會の變態にして其原因は政府が財政上の都合より資金を流用したる一事に在りと認めざるを得ず、若しも發換制度の作用が自然の成行に一任せられたらんには正貨は早く既に海外に流出して永く輸入超過の勢を持續する能はざる害なるに、政府が資金を流用して爲換作用に依れば日本銀行なるものは此際大に警戒の方針を取り他品の代金を仕拂ひたるを以て内國の正貨は毫も流出せずして終に斯る變態を招くに至りしものなり、然れども償金なり公債の賣却代金なり本來無減のものに非されば永く之に依頼して發換券の増發を維持するは到底望む能はざる所なるのみならず、増發したるだけの發換券は結局正貨の取付を促すに至るのみ必然なり、角にも目下の實際に發行餘力のあるを待みて發換券を増發したる其上に金融市場が果して制限外發換券の發行を要するまでに切迫したるや否やも詳にせざるに七月以來その發行を繼續して今日尙ほ未だ回収の見込なしと云ふ一旦、通貨膨脹して物價を騰貴せしめたる所にして一方には政府に向て増税を断行して財政の基礎を鞏固にす可きふとを説くと共に一方には右の趣意を以て日本銀行の反省を求める所にして、銀行の預金も自から其數を減じ銀行に資金を貸す者には賄費したる物品の代價となりて市場に出で唯買の媒介たるのみにして遂に銀行の庫中に歸來するふとなく、其結果はますく物價の騰貴を招きて金融の逼迫を激成するに過ぎず、火を以て火を消さんとするの類にして殆んぞ際限なから可し或は制限外發行に依て發換券を借入るものは多くますく、借入るも以て其貸付費の急と緩和するみともあらんには此上もなき好都合の正貨は自から外國貿易の關係に依て増減するに至る可し而して今後輸入超過の勢が何時まで持続するに於ても既に爲換の取扱を中止したる由なれば日本銀行の正貨は自から外國貿易の關係に依て増減するに至る。

本の大第に欠乏するは必然の成行にして如何に發換券

を増發して市場の需要に應ずるも其増發したる發換券

は騰貴したる物品の代價となりて市場に出で唯買の

媒介たるのみにして遂に銀行の庫中に歸來するふとな

く其結果はますく物價の騰貴を招きて金融の逼迫を

激成するに過ぎず、火を以て火を消さんとするの類にし

て殆んぞ際限なから可し或は制限外發行に依て發換券

を借入るものは多くますく、借入るも以て其貸付費

の急と緩和するみともあらんには此上もなき好都合

の正貨は自から外國貿易の關係に依て増減するに至

る可し而して今後輸入超過の勢が何時まで持続する可

るかは容易に知る可らずと雖も普通の順序より云へば

増發の懸念と裝ひつゝある中に輸出貿易好況を呈して

公債の賣却代金も甚だ多くからざるのみならず、政府に

於ても既に爲換の取扱を中止したる由なれば日本銀行

の正貨は自から外國貿易の關係に依て増減するを

防ぐため、爲めに輸入の收縮を致し物價平準の觀に至

る可し而して止るものと爲め、少づる可らず殊に今年の如く

の正貨は自から外國貿易の關係に依て増減するを

防ぐため、爲めに輸入の收縮を致し物價平準の觀に至

る可し而して止るものと爲め、少づる可らず殊に昨

年の正貨は自から外國貿易の關係に依て増減するを

防ぐため、爲